

主催事業

「第1回 ガーデンハウス in はやま」 ～石窯で焼く手作りピザ～

1.ねらい

石窯でピザを焼き、食することによって食文化体験をします。

2.実施日

令和6年5月19日(日)

3.対象者

家族・グループ

4.募集定員/応募人数/参加人数

10組/21組/9組

5.「第1回 ガーデンハウス in はやま」のスケジュール

5月19日(日)

10:00 受付

10:30 開会式

10:45 調理説明、調理開始

12:00 ランチタイム

13:30 ネイチャークラフト

14:30 閉会式

開会式

ガーデン広場に集合してもらい開会式を行いました。センターでのルールを伝え、調理前の手洗いのお願いをしました。

調理説明・調理

雨が降っており、説明するテーブルを少し移動させて全員が屋根の中に入れるようにして説明を行いました。

生地を捏ねて発酵させている間にサラダの野菜を切ったり牛乳でカッテージチーズを作ったりしました。



ランチタイム

ピザと一緒にバイキング料理(サラダ、パスタ等)も食べてもらいました。焼きたてのピザはとてもおいしそうでした。寒かった影響かあたたかいシチューがとても人気でした。

ネイチャークラフト

午後からはネイチャークラフト体験を行いました。はじめにグルーガンの使い方を説明し、やけど等ないように注意喚起をしました。様々な木の実を手にとって、自分のオリジナルの作品を作られていました。



6.まとめ

天候が悪く、予想していたよりも寒い日となってしまい、温かい飲み物があればよかったと改善点がありました。

活動がスムーズに進んだので予定より少し閉会式を早めました。今後も参加者の体調や、気候などに配慮し、柔軟にプログラム調整を行っていきたいと考えています。

「第2回 ガーデンハウス in はやま」 ～竹串ハンバーグ～

1.ねらい

竹を使った料理をし、食することによって食文化体験をします。

2.実施日

令和6年6月23日(日)

3.対象者

家族・グループ

4.募集定員/応募人数/参加人数

8組/15組/7組(キャンセル1組)

5.「第3回 ガーデンハウス in はやま」のスケジュール

6月23日(日)

10:00 受付

10:30 開会式

10:45 調理説明、調理開始

12:00 ランチタイム

13:00 後片付け

13:30 ネイチャークラフト

14:30 閉会式

開会式

雨の予報だったので机の配置を工夫しました。また、熱中症に注意してこまめに水分補給することや調理を始める前の手洗い、消毒をお願いしました。また、作業する机の間隔が狭いのでお互いに譲りあって活動すること、半ドラで炭を使うのでやけどに注意してもらうように声かけをおこないました。

調理説明・調理

説明を行ってから各自調理してもらいました。洗い物を減らすためにハンバーグは袋の中でこねてもらいました。各自半ドラを使用して家族ごとにハンバーグとタマネギを焼いてもらい、合間にサラダを作ってもらい、焼き上がった方からバイキングと一緒に食べてもらいました。



ネイチャークラフト

最初にグルーガンの説明をして、自分の好きな木の実や枝を使ってオリジナルの作品を作ってもらいました。



6.まとめ

雨が降っている中での開催となりましたが、皆さん協力的であったので特に大きなトラブルなく過ごすことができました。午後からのプログラムについては前月もネイチャークラフトを行っているの、なにか違うプログラムを検討したいです。

「第3回 ガーデンハウス in はやま」

～ナンカレー～

1.ねらい

- (1) ナンを料理し、カレーと共に食することによって食文化体験をします。
- (2) こけ玉作りを体験し、自然とふれあいます。

2.実施日

令和6年7月14日(日)

3.対象者

家族・グループ

4.募集定員／応募人数／参加人数

8組／68組／8組

5.「第3回 ガーデンハウス in はやま」のスケジュール

7月14日(日)

- 10:00 受付
- 10:30 開会式
- 10:45 調理説明、調理開始
- 12:00 ランチタイム
- 13:00 後片付け
- 13:30 こけ玉作り

開会式

キャンプ補助員が2名来てくれたので入所式の際に危険な動植物の説明をしてくださいました。また、かなり暑かったのでこまめな水分補給や、体調に変化が現れたらすぐに声をかけてもらうことを伝えました。

調理説明・調理

ナン作りの説明を発酵する前と発酵する後の段階に分けてふるさと指導員の宮部先生にしてもらいました。

発酵中はサラダを切ってもらったり他の作業を進めてもらったりしました。

かまどの火は所員でつけ、生地をのばし終わった家族から焼いてもらいました。焦げないようにトングでひっくり返しながらかきあげてもらいました。



ランチタイム

カレーは大鍋で夏野菜をたくさん使って作り、ナンが焼きあがった方から食べてもらいました。はやまファームで採れたしそジュース、キュウリやブロッコリーの野菜も一緒に食べてもらいました。



こけ玉作り

宮部先生からの説明を聞き、家族ごとに机で作業してもらいました。時間いっぱいまで作業してもらい、できあがったこけ玉を机の上に置いてみんなで鑑賞会をしました。



6.まとめ

暑い中での活動でしたが、できる限りの暑さ対策をおこなって活動してもらったため、体調不良者はいませんでした。ナンは発酵の時間が長いため、作業の待ち時間が長かったので、来年はカレーの野菜を切ってもらう等の時間の工夫をして、なるべく暇な時間がないようにしたいです。

「第4回 ガーデンハウス in はやま」

～石窯で焼く手作りピザ～

1. ねらい

石窯でピザを焼き、食することによって食文化体験をします。

2. 実施日

令和6年9月29日(日)

3. 対象者

家族・グループ

4. 募集定員／応募人数／参加人数

10組45人／16組56人／9組32人

5. 「第4回 ガーデンハウス in はやま」のスケジュール

9月29日(日)

10:00 受付

10:30 開会式

10:45 調理説明、調理開始

12:00 ランチタイム

13:30 自然観察ビンゴ

14:30 閉会式

開会式

開会式はガーデン広場で行いました。今回は補助員が複数名来てくれていたので開会式前に交流ゲーム、施設のオリエンテーションを行っていただきました。

調理説明・調理

開会式の後、ピザ作りの説明を行いました。全ての工程を一度に説明したため参加者のアンケートで、『ピザ作りの説明をずっと立ったまま聞いているのが大変でした。(特に子ども)覚えられないので都度教えてもらえたらなと思いました。』との意見があったので、年齢等を考慮して次回から工夫したいです。

説明後は各自粉をふるってから生地を捏ねてピザ生地作りを行っていただきました。大体のできあがりと同じになるように声をかけながら活動していただきました。



ランチタイム

焼き上がったピザと一緒にシチュー、サラダ、パスタ、かぼちゃサラダ、手作りこんにやくなどを食べてもらいました。食べた後の片付けもみなさん協力してくれたので、想定していたよりも早く終わりました。



自然観察ビンゴ

昼食後は家族ごとにビンゴ用紙と地図を見ながら秋探しを行っていただきました。色のついた葉っぱを探したり、松ぼっくりやどんぐりを探したり、吐山の秋の訪れを感じていただきました。



6. まとめ

今回は補助員が複数いたため、開会式で参加者の方向けに交流ゲームを行っていただきました。なかなか人前でゲームをする機会が少ないので、良い経験になったように思います。

ピザ作りについては今年度2回目となるので準備や手順が共有された上での活動であったので片付けまでスムーズに行えたと思います。昼からのプログラムについては、リピーターの方にも満足してもらえるようなプログラムを考えていきたいです。

「第5回ガーデンハウス in はやま」

～石窯で焼く手作りピザ～

1.ねらい

石窯でピザを焼き、食することによって食文化体験をします。

2.実施日

令和6年10月27日(日)

3.対象者

家族・グループ

4.募集定員／応募人数／参加人数

10組45人程度／10組34人／8組26人

5.当日のスケジュール

10月26日(日)

10:00 受付

10:30 開会式

10:45 調理説明、調理開始

12:00 ランチタイム

13:00 後片付け

13:30 ネイチャークラフト

14:30 閉会式

調理説明・調理

開会式の後に調理の説明を行いました。

家族で協力して生地を捏ねてもらい、どの家族もが進み具合が同じになるように所員が声をかけながら確認しました。生地を発酵させている間にトッピングの野菜を切ったりサラダを作ったりしてもらいました。



ランチタイム

バイキング形式でパスタやシチューなどと一緒にピザが焼き上がった方から食事をとってもらいました。

「自分で生地から作ったピザは市販のものよりおいしい!」との声もあがりました。



ネイチャークラフト

午後からはどんぐりや松ぼっくりを使ったネイチャークラフトを行いました。

親子で一緒に木の実を選びながら楽しそうに作品を作っていたので満足してもらえたように思います。



6.まとめ

リピーターの方が多く、全体的にスムーズに活動が行えました。今後はまた、新しい方に来てもらえるように、様々な場面で周知していきたいと思います。

ネイチャークラフトの材料選びで小さい子どものために踏み台があればという意見があったので今後並べる場所や高さなど検討していきたいです。